

«Recortes y reforma universitaria responden a criterios ideológicos»

Francisco Hidalgo Coordinador de la Delegación General de Estudiantes de la UGR

El representante estudiantil destaca que «lo que trae más de cabeza al estudiantado es la resolución de su beca»

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. Conoce bien los órganos de gobierno de la Universidad de Granada (UGR). Forma parte de ellos. Sabe cuál es el día a día de un estudiante porque es uno más. Y no es ajeno a los problemas que tienen los alumnos de la institución universitaria granadina. Francisco Hidalgo, coordinador de la Delegación General de Estudiantes de la Universidad granadina, repasa cuáles son las preocupaciones de sus compañeros y cómo están influyendo las medidas adoptadas por el Gobierno central, autonómico y también por la Universidad granadina. Son muchas las dificultades y muchas las veces que han salido a la calle para denunciar la subida de las tasas, la reducción de las becas... Además, en cada reunión y sesión de claustro y consejo de gobierno que han tenido oportunidad lo han denunciado.

–¿Qué tipo de temas son los que suscitan más reclamaciones y por las que os piden más ayudas vuestros compañeros porque tienen problemas?

–Lo cierto es que los estudiantes de la Universidad acuden, en primer lugar, a las delegaciones de estudiantes de sus respectivos centros. Fundamentalmente, las cuestiones que trasladan tienen que ver con problemas que surgen en exámenes, la docencia en alguna asignatura, falta de espacio en ciertas clases, incertidumbre por la resolución de becas... Quizá lo que trae más de cabeza al estudiantado es la resolución (favorable) de su beca.

–¿Ha cambiado este curso el contenido de los asuntos que más preocupan a los alumnos?

–Los estudiantes no dejamos de ser una parte de la sociedad y creo que compartimos las mismas preocupaciones en cuanto a la situación económica que vive nuestro país, y en una escala reducida, nuestras familias. Es por eso que hoy por hoy importa mucho el disponer de ayudas al estudio, tener una amplia oferta de estudios de posgrado e idiomas y a precios económicos para completar nuestra formación y tener posibilidades laborales cuando acabemos nuestras carreras. Sin duda hoy está en la mente de muchos estudiantes probar suerte en el extranjero ante la dramática situación en España.

–¿Están recibiendo más peticiones de ayuda por temas de becas? ¿Y de otro tipo de ayudas para las familias más necesitadas?



Francisco Hidalgo conoce bien los órganos de gobierno de la UGR, en la foto está en un claustro. :: IDEAL

–Es cierto que no hemos cejado en reivindicar mayores cuantías económicas para los estudiantes. Así lo hemos manifestado en todos los foros y espacios en los que estamos. Y cuando ha hecho falta nos hemos movilizado por las políticas educativas que vienen precisamente a socavar una conquista tan importante como es el sistema de becas. Este año ha crecido el número de demandante de becas por una sencilla cuestión, la crisis golpea con dureza a la mayoría de las familias, quienes cada vez lo tienen más difícil para costear los estudios superiores de sus hijos.

–¿Están ayudando realmente las partidas sociales destinadas por la UGR a los estudiantes?

–Desde luego que sirven para paliar

las situaciones tan delicadas que viven muchos estudiantes. La UGR mantiene un compromiso social con el estudiantado, de hecho se ha aumentado en un 12 % la partida del plan propio, mientras que el Gobierno de España y la Junta de Andalucía mantienen una política de recortes sociales. Sin embargo, la capacidad de maniobra que tiene la Universidad es bien limitado, como limitado es su presupuesto, que por cierto, este año ha sido recortado.

–¿Se está destinando el dinero de los comedores universitarios que se recauda de más por la subida del precio del menú a políticas sociales para los alumnos?

–El dinero se ve en el aumento de más de un 12 % del plan propio de becas. Insisto, el plan social univer-

sitario es de impacto limitado (recordemos que estamos ante una de las Universidades más grandes del país).

–En temas de alojamientos ¿Les gustaría o son necesarias más ayudas para los alumnos?

–La UGR recibe un porcentaje elevado de estudiantes procedentes de toda la provincia de Granada, Andalucía y otros puntos de España; además es la Universidad que más estudiantes erasmus recibe de toda Europa. Es por tanto comprensible que se aborde el tema del alojamiento con detenimiento. Granada tiene un parque de viviendas privadas en alquiler muy potente que, en cambio, está sujeto en muchos casos a precios abusivos y poco control fiscal (todos conocemos un piso de estudiantes sin contrato de alquiler). La crisis no escapa a ninguna faceta de la vida del estudiante, y es por ello que se necesitan apuntalar las becas generales de ayuda al estudio, pero parece ser que el Ministerio de Educación no está por la labor. –¿Se está implantando cómo debería el Espacio Europeo de Educación Superior?

–Este es el tercer año de existencia de las nuevas titulaciones, y la primera promoción se graduará el año que viene, y lo cierto es que la calidad y eficiencia de la que nos hablaban los defensores de Bolonia hace unos años brilla por su ausencia. Los ratios de estudiantes por clase se mantienen en números similares que en las titulaciones de licenciatura, los planes de estudio se han visto comprimidos en menor tiempo, las metodologías de estudio se mantienen iguales, los recursos materiales con los que cuentan los centros son los mismos. Y para colmo el reciente Informe de Expertos apunta que el sistema 4+1 (cuatro años de grado y uno de máster) debe ponerse a la altura del resto de Europa, 3+2. En definitiva, devaluación del grado hasta convertirlo en una formación generalista en favor de una especialización en un máster a precio prohibitivo.

–¿Qué valoración hace del 'hachazo' a erasmus y Séneca?

–No puedo valorarlo de otra forma que rechazando el enésimo recorte, en este caso, en los planes de movilidad. La reducción de los planes de movilidad europea y la eliminación del programa Séneca (dejarlo sin recursos económicos es condenarlo a la muerte) chocan con un discurso de las autoridades educativas en favor de la movilidad capaz de educar a los futuros trabajadores europeos (no es raro escuchar al ministro de Economía animando a los jóvenes españoles a emigrar a otros países). Pero no son hechos coyunturales, propios de la situación de crisis. Recortes y reforma universitaria responden a criterios ideológicos muy concretos, y que en definitiva persiguen cambiar el paradigma universitario ya no solo en nuestro país, también en Europa. Solo basta ver qué está pasando en países como Grecia. Caminamos hacia una mercantilización de la educación superior, donde solo tendrán acceso los sectores de la población más ricos. De esto ya advertimos años atrás los estudiantes en diferentes procesos de movilización y lucha.

LAS CLAVES

Planes de estudio
«La calidad de la que nos hablaban los defensores de Bolonia hace unos años brilla por su ausencia»

Mercado laboral
«En la mente de muchos está probar suerte en el extranjero ante la dramática situación de España»

PUERTA REAL

Tocar el cielo en Sierra Nevada

JUAN VELLIDO

Los autores de este libro sobre Sierra Nevada proponen 29 caminos para alcanzar las cumbres más altas, por encima de los 3.000 metros de altitud



Los caminos para tocar el cielo en Sierra Nevada son 29. Se trata de itinerarios para alcanzar una cima de más de tres mil metros, en un solo día, sin necesidad de pernoctar en la montaña. Eso es lo que proponen en un bellissimo libro dos científicos, profesores de las universidades de Granada y Málaga: Juan Luis Ortega (UGR) y José Manuel Peula (UMA), autores de 'Los tres mil de Sierra Nevada y otras excursiones de un día', un volumen publicado por la Editorial Universidad de Granada (eug), al que se adjunta un pequeño libro de bolsillo que, desprovisto ya de las más de 500 fotografías a todo color y en el que igualmente se prescinde de los asuntos divulgativos y científicos más extensos, sirve de guía práctica para el excursionista en sus itinerarios. El libro complementa las rutas con mapas, fichas técnicas con la dificultad de la excursión, su desnivel, distancia y tiempo aproximado en recorrerla, así como otras indicaciones y curiosidades científicas con las que se facilita y ameniza la excursión del viajero.

Desde los Tajos de la Virgen hasta el Pico del Caballo, desde el Cerro de los Machos hasta el Veleta, la Alcazaba, el Puntal de Siete Lagunas, el Peñón del Globo, el Pico de la Justicia, el Puntal de Vacares, la Atalaya, el Cerro Pelao, el Picón de Jerez, los autores de este libro sobre Sierra Nevada proponen 29 caminos para alcanzar las cumbres

más altas, por encima de los 3.000 metros de altitud, en la certeza de hallar un horizonte inédito, cambiante y múltiple, espectacular. Y acaso en la seguridad, también, de hallar una inaudita demostración de paisajes, rumores y silencios que solo la gran montaña nos puede dar. En esa ceremonia de la quietud, Sierra Nevada, solemne, nos regala los caminos más insólitos y majestuosos, una suerte de privilegio en una excursión de un solo día.

No es un libro al uso, y mucho menos una guía de excursiones al uso. Se trata de un volumen singular, de gran formato, que deslumbra por su categoría estética, su cuidada fotografía y el notable rigor divulgativo que lo hace accesible no solo a los excursionistas y montañeros, sino a toda persona amante de la naturaleza y de la montaña. Pero su estética trasciende los objetivos científico y divulgativo; los autores, licenciados y doctores en Ciencias Químicas por la Universidad de Granada, han otorgado un rango artístico a una obra pretendidamente humilde, y manifiestamente divulgativa y útil. 'Los tres mil de Sierra Nevada y otras excursiones de un día' se convierte así en una joya del paisaje y de la naturaleza en Sierra Nevada, una cuidada obra en la que los autores han dejado su querencia –y así lo contagian al lector– por el macizo montañoso de mayor altitud de toda Europa occidental, tras los Alpes.

RAMÓN



CARTAS AL DIRECTOR

Los originales que se envíen a esta sección estarán firmados y se hará constar el DNI junto con el domicilio y el número de teléfono. La Dirección del periódico se reserva el derecho a publicar los textos recibidos, así como de extraerlos. Pueden enviar sus cartas al correo electrónico cartasdirector@ideal.es

La mala educación

Estimado Director de IDEAL: Hemos llegado a tan altos índices en los niveles de mala educación –ya se trate de educación vial, de comportamiento cívico en acatamiento reglas, aún las más básicas, de relaciones sociales–, que estimo urgente reivindicar una toma de conciencia del problema y un giro radical en nuestra conducta social.

Siempre se ha tenido a gala presumir de una buena educación. Ha constituido un tópico generalizado su uso como escudo para defender y preservar la honorabilidad y la honestidad. Y reclamar ser sujeto digno de respeto. Pero estos hábitos y usos no solo han sido abandonados, sino que quien sigue poniéndolos en práctica se le mira como bicho raro, es considerado un tipo cursi y, por supuesto, trasnochado.

Subleva comprobar que si intentas ser educado pronto llegas a sentirte ridículo y, si persistes, puedes reventar de cólera en el intento. Y si no te revistes de paciencia para aceptar ser escamoteado, marginado y tildado de primitivismo, te conviertes en un ciudadano quisquilloso e inadaptable.

La mala educación se ha extendido por el tejido social, como una mancha de aceite, provocando una pandemia. Y lo que antes era motivo de orgullo, ser portador de buenos modales y de civilizadas formas de conducta, ha caído en desuso y prima la moda de ignorar los derechos del otro. Acaparar la máxima ventaja en el disfrute de medios disponible para el total de la ciudadanía, a expensas, consiguientemente, de los derechos de los demás, es la norma. No se respetan esas alícuotas ajenas que deberían servir, al menos, de moneda de cambio para ser respetados en nuestras partes. Y no tener que vernos abocados al esprint de los primeros ni a una constante disputa en el uso de nuestros derechos.

Hoy, ceder y participar en el reparto de los derechos de la colectividad se toma como perder cuotas de democracia y libertad personales. Comportarse cívicamente y proteger lo colectivo se entiende como asumir valores serviles y acatar posturas de sumisión.

Se ha perdido la consideración debida a las personas mayores y a la peculiaridad de personas que no disfrutaban de su integridad ya sea física o psíquica. La solución de continuidad en la transmisión de valores y normativas que cohesionen conductas sociales; la falta de respeto por el bien común; el todo nos vale con tal de obtener ventaja, de ser los más favorecidos en acaparar lo que haya en juego, sea quien sea el perjudicado, nos lleva a un desatino en la convivencia.

Confundimos tirios y troyanos, entre valores de convivencia y marrullería política. No discriminamos entre lo privado y lo público. Y con frecuencia entramos en un comportamiento agresivo en el tránsito por la calle, en el uso de los medios públicos, en la imprescindible dependencia unos de otros y en las inevitables relaciones y contactos sociales. Creando una sociedad conflictiva e incoherente.

No está reñido asumir conductas que favorezcan una convivencia gratificante y el uso equitativo de los bienes comunes, con no caer en pamplinas y casuísticas ñoñas. Y en cooperar a crear una sociedad solidaria, interesada en lo común, que con sus buenas maneras y sus formas cívicas fomenten una buena educación que revierte en beneficio de todos.

■ JOSÉ MÉRIDA ROJAS
GRANADA

Razones de una dimisión

Sr. Director de IDEAL: Dentro de unos días, los grandiosos frescos de Miguel Ángel, en la Capilla Sixtina, volverán a ser testigos de excepción en la elección de un nuevo Papa. El 11 de febrero, Joseph Ratzinger, en su calidad de Sumo Pontífice de la Iglesia Católica, sorprendió a todos, incluso a sus colaboradores más

cercanos, con el anuncio de su renuncia al papado. Era la primera vez que se usaba esta prerrogativa en la era moderna de la historia de la Iglesia. Ese día, Benedicto XVI, emitió un comunicado oral, en latín, a sus cardenales, en donde afirmó no tener las fuerzas necesarias para ejercer adecuadamente su ministerio; ésta es la versión oficial, sin embargo, ¿es la única razón o existen también otras? A

la vista de los últimos acontecimientos, parece más plausible la segunda opción. Hoy mismo, día 26 de febrero, cuando escribo estas líneas, IDEAL informa de la dimisión del cardenal escocés O'Brien, que iba a participar en la elección papal, acusado de haber mantenido «conductas inapropiadas» con cuatro seminaristas en los años 80, cuando era su director espiritual.

Debemos ser los creyentes los primeros interesados en que resplandezca la verdad, aunque esta sea dolorosa e implique la limpieza de corruptos en el seno de la Iglesia. El terrible escándalo de abusos sexuales cometidos por sacerdotes católicos fue abordado con acierto y energía por Benedicto XVI, comenzando una limpieza efectiva, tanto de sacerdotes como de obispos y cardenales, consciente del daño que hacían a la Iglesia.

Para estudiar los casos de corrupción, entre ellos, la filtración de documentos que hizo su mayordomo personal, Benedicto XVI encargó la realización de un informe a los cardenales Herranz, De Giorgi y Tomko. Dicho informe, último del caso 'Vatileaks', es demoledor. Si las filtraciones a la prensa son ciertas, dentro del Vaticano se habrían producido casos de lavado de dinero, homosexualidad y prostitución. El documento revelaba también una fuerte resistencia de la Curia al cambio, y obstáculos a la política de transparencia del Papa.

La imagen de la institución eclesial, que ofrecen estas filtraciones, está totalmente alejada del mensaje de amor que nos transmitió Cristo.

Ratzinger inició un proceso de limpieza de la era, pero tal proceso no contó con el visto bueno de algunos representantes, poderosos e influyentes, de la Curia. Cansado de esta situación, tanto física como anímicamente y lejos de conseguir su objetivo, no le quedó más salida que su dimisión. El contenido del informe, que conoció en diciembre de 2012, aceleró esta decisión. En mi opinión ésta es la causa real de su renuncia, aunque también sea cierta la razón oficial. Por el bien de la Iglesia, por el respeto a tantos creyentes, religiosos o laicos, que viven su fe con el testimonio diario de su amor al Cristo del madero y, por tanto, a su prójimo, ruego a Dios que ilumine a sus señorías, los cardenales, para que elijan a un Papa con mano firme para continuar la obra que comenzó Benedicto XVI, y que no pudo culminar, debido a la presión de algunos sectores poderosos de la Curia.

■ JOSÉ VAQUERO SÁNCHEZ
ATARFE

Doble jornada para el 'Raca' con la fase de ascenso en mente

La plantilla de Ramón Díaz se mide hoy al Roquetas y mañana a Presentación en Málaga en partido aplazado

BALONCESTO

:: JUANJO MARTÍN

GRANADA. El equipo del Ramón y Cajal-Universidad de Granada se juega este fin de semana buena parte de sus opciones de clasificación para la fase de ascenso. Las chicas entrenadas por Ramón Díaz saltarán a la cancha tanto esta tarde como mañana, por lo que tienen la ocasión de seguir inquietando tanto a Adeba Córdoba como Almería, los dos primeros de la tabla.

En primer lugar, 'Raca' recibirá en su pabellón (19.30 horas) al Roquetas, colista de la Primera división femenina y que tan solo ha conseguido una victoria en sus diez en-

cuentros. Las nazaries deberán racionalizar sus esfuerzos para encarar pronto este choque y reservar así energías para el duelo de mañana en Málaga contra Presentación.

Este partido dominical corresponde a la décima jornada y que fue aplazado en su momento a petición de las malagueñas. Al ser el salto inicial a las cinco de la tarde, las granadinas disputarán su segundo encuentro en menos de veinticuatro horas. Sin duda, un considerable test al que se someterá la plantilla de Ramón y Cajal.

Dura salida a Córdoba

El fin de semana para los equipos de la provincia en categoría femenina se completa con la visita esta tarde (19.30 horas) de Presentación a tierras cordobesas con tal de medirse a Adeba, líder de la Liga. Las discípulas de Álex López tendrán un duro escollo en su regreso a la competición tras una jornada de descanso en la que los clubes que le persiguen

en la tabla cosecharon sendos tropezos, dejando todo igual por abajo pero con un partido menos en el horizonte.

Solo juega Churriana

Por su parte, el Athinasport Churriana será el único equipo masculino que saltará a las canchas este fin de semana puesto que tanto Tourapp Fundación CB Granada como Segura Desarrollos Industriales Baza no tienen establecido ningún partido en sus calendarios. Los churrianeros se desplazarán mañana hasta Almería para enfrentarse al Baloncesto Murgi (12.30 horas), último en la clasificación.

Los hombres de Nicolás Megías han de recuperarse de la derrota de la pasada semana contra el Cazorla (77-68), un resultado que les aleja del objetivo de la tercera plaza. Ese anhelo puesto está ahora a dos victorias, cuando solo restan tres jornadas por disputarse en esta Primera Nacional.

La tercera plaza del Patín Cájjar pasa por una victoria sobre el colista

HOCKEY SOBRE PATINES

:: J. M.

GRANADA. El Patín Cájjar se desplazará hoy hasta Alicante para medirse al equipo de Cocentaina, quien marcha como colista en el grupo sur de la Primera Nacional. Los levantinos cuentan todos sus partidos por derrotas, por lo que la escuadra granadina intentará ahondar el dedo en la herida y hundirles un poco más en la tabla.

Los hombres de Santi López-Rubio no pueden permitirse muchos despistes ya que está en juego la tercera plaza, la última que da derecho a meterse en la fase de ascenso.

La victoria del Alcoy sobre el líder Patín Muro ha apretado la clasificación, de ahí que los cajarreños se vean en la obligación de sumar un nuevo triunfo pese a las múltiples bajas que presentan.

Rival muy joven

De hecho, los únicos que estarán con seguridad vestidos de corto son Rufo, Alberto -quienes curiosamente se han perdido gran parte de la temporada por lesión- y Álex. Este panorama complica las perspectivas del Patín Cájjar, quien aun así debe imponer la lógica para doblegar a un rival compuesto por jugadores muy jóvenes.

El Universidad masculino cierra la fase regular contra Cuenca en Fuentenueva

VOLEIBOL

:: J. M.

GRANADA. El pabellón de Fuentenueva abrirá esta tarde (20 horas) sus puertas por última vez en fase regular para el CD Universidad de Granada masculino. El equipo entrenado por Olena Zalyubovska -aunque su ayudante Felipe Bazán ha dado un paso al frente ante la ausencia por motivos laborales de la ucraniana- intentará rubricar con un triunfo en esta jornada su acceso a la fase de ascenso a la Superliga 2. Los granadinos se enfrentarán en esta ocasión al Hervás Cuenca, penúltimo clasificado y que tan solo se ha impuesto en nueve sets -dos partidos- durante toda la temporada. La tranquilidad será una de las bazas a explotar por los universitarios, dado que el triunfo de la pasada semana ante el tercer clasificado, el Hotel Río Badajoz, les ha asentado en la segunda posición de la tabla. Esta tarde tan solo buscan un buen colofón que les permita afrontar de buen ánimo la siguiente etapa del calendario.

Las chicas, en Tenerife

En cambio, las féminas aún deben corroborar en los próximos tres encuentros su billete para pelear por subir de categoría. Esta tarde visitan al Stop&Shop Tenerife (18.30 horas), el rival más fuerte que le queda en su camino al ocupar actualmente la cuarta plaza del grupo C de Primera división.

El Alcalá pondrá a prueba la candidatura de ascenso del Huétor Vega

WATERPOLO

:: J. M.

GRANADA. El conjunto sevillano del Alcalá de Guadaira es el rival de esta tarde (16.30 horas) del Waterpolo Huétor Vega, quien continúa luchando por conseguir el ascenso a la Primera Andaluza. Los granadinos llegan a esta cita con la moral alta después de salir de manera brillante la primera jornada, en la que derrotaron por 7-12 al Epsilon, líder del grupo occidental que marchaba hasta entonces invicto.

Los jugadores de Pío Salvador disputarán su segundo encuentro consecutivo como visitantes y tratarán de corroborar su candidatura para subir de categoría. Para ello deberán dar buena cuenta del Alcalá, quien la semana anterior ya perdió en su visita al Natación Marbella (12-6).

'Vengar' al Motril

Los hispalenses terminaron la fase regular en la segunda posición y sufrieron para eliminar en la ronda previa al Club Waterpolo Motril, por lo que la entidad huetense puede encargarse de 'vengar' a sus paisanos con un triunfo en la mencionada localidad sevillana.

De cara a sus aspiraciones de ascenso, los granadinos también estarán pendientes del otro encuentro de esta fase final entre Marbella y Epsilon.



Carolina Ruiz, satisfecha en la zona de llegada. :: EFE

Ruiz acaba sexta en el 'súper g' de Garmisch

La granadina confirma su gran momento de forma y queda a 33 centésimas de la ganadora Weirather

ESQUÍ ALPINO

:: EFE

GARMISCH. Tina Weirather, de Liechtenstein, consiguió su primera victoria en la Copa del Mundo al ganar el supergigante de Garmisch-Partenkirchen (Alemania), prueba en la que la esquiadora granadina Carolina Ruiz confirmó su buen momento de forma con un sexto puesto. Weirather, de 26 años, aventajó en doce centésimas

a dos de las grandes favoritas, la estadounidense Julia Mancuso y la eslovena Tina Maze, que acabaron empatadas. La centroeuropea había conseguido dos segundas plazas, en el descenso de Lake Louise en 2011 y el 'súper g' de Bansko en 2012, pero ayer progresó.

Carolina Ruiz, tras su brillante estreno victorioso en el descenso de Meribel la pasada semana, ratificó su magnífico momento con una buena sexta plaza, a 33 centésimas de la vencedora y muy cerca de las austriacas Anna Fenninger y Nicole Hosp.

Maze afianza sus lideratos en la especialidad de supergigante y en la general de la Copa del Mundo, mientras que Ruiz es novena y vigésima, respectivamente.

EN BREVE

Nadal-Almagro y Ferrer ante Fognini en México

TENIS

:: EFE. David Ferrer, primer clasificado; Rafael Nadal, segundo, y Nicolás Almagro hicieron efectiva su condición de favoritos y se instalaron en las semifinales del Abierto Mexicano, instancia para la que también se clasificó el italiano Fabio Fognini.

Unicaja cae ante el Zalgiris en el Carpena

BALONCESTO: EUROLIGA

:: EFE. El Unicaja sufrió un tropiezo en su pista del Martín Carpena, tras caer derrotado ante el Zalgiris de Kaunas por 67-83. En los otros dos partidos de la Euroliga que completaron la novena jornada del Top 16: CSKA, 80; Alba Berlín, 65; y Panathinaikos, 75; Anadolu, 62.

Alonso considera «perfecta» la sesión

AUTOMOVILISMO: F1

:: COLPISA. Fernando Alonso (Ferrari) se mostró más que satisfecho de la tanda de entrenamientos en el Circuito de Cataluña, que calificó de «prácticamente perfecta». Dijo que «harían falta diez días» para obtener la información que consiguió ayer del F138.

El TAS ratifica la sanción de 12 años a Riccò

CICLISMO

:: EFE. El Tribunal de Arbitraje Deportivo (TAS) confirmó la suspensión de 12 años a Riccardo Riccò después de desestimar el recurso del italiano contra la decisión del Comité Olímpico Italiano (CONI), quien le sancionó por «infracción de las reglas antidopaje».